
 1

知不知道差很多知不知道差很多知不知道差很多知不知道差很多！！！！    

 

日期日期日期日期：：：：2012012012015555////3333////8888 主日信息主日信息主日信息主日信息    

經文經文經文經文：：：：以弗所書一以弗所書一以弗所書一以弗所書一：：：：15151515----23232323     陳志宏陳志宏陳志宏陳志宏牧師牧師牧師牧師 

     我今天要與大家分享的經文記載在弗一：15-23，這是使徒保羅為以弗所教會弟兄姊妹所作的禱告。以弗所教會花了最多時間陪伴的一個教會，保羅停留在以弗所有三年之久。因著保羅殷勤的教導、牧養，以弗所教會的信徒有信心、也有愛心，是表裡一致，有生命，相當不錯的基督徒，那麼，保羅還有什麼要為他們祈求的嗎？有，保羅為他們禱告能「真知道上帝」。保羅在此所說的 ｢知道｣ 是指希伯來人的用法，而非希臘人的用法，意思是除了理性上的知識外，還有實際上的經驗。例如，我知道富士蘋果很甜，和我真的吃過富士蘋果，我真實的體會富士蘋果的味道很甜是不同層次的知道。所以真知道有充分認識、充分體驗的意思。以弗所教會的信徒對上帝已經有一些認識和經歷，而保羅禱告他們能一天比一天更認識上帝，更完全的體會到上帝的真實與美善。這樣他們就可以更多經歷上帝在基督裡要給我們天上各樣屬靈福氣。我們越知道上帝，就越能信靠上帝，然後我們不僅享受上帝所賜給我們一切的恩典，也享受上帝自己！  知道與不知道是差別很大的，我舉兩個例子。去年有一個週六晚上我去參加高中同學會，那天大概來了十五個人，我們坐在一張大圓桌一起吃飯。等說會來的同學都到齊之後，有個同學就拿起他的 HTC 手機開始照像，他就用他的手機把每個同學掃描一圈，之後手機自動把一張圓桌的人合成一張照片，這叫 ｢全景｣ 的功能，我就拿起我的 HTC 手機開啟照相功能，真的找到有 ｢全景｣ 的功能選項，可是我換了這隻手機已經好幾個月，我卻從來不知道有這個功能，所以我就從來沒有運用過這個好用的功能。知道與不知道真的是有差。  另外一個例子，在廿世紀中葉，有個人買了一張船票搭船從歐洲到美洲要去看他的親戚，這個人不是很富有，所以他決定要省吃儉用一些，於是他就預備了不少乾糧帶到船上，在船上若有人邀請他到餐廳用餐，他都很客氣地說他現在不是那麼餓，他等一下再去吃。經過好幾天的航行，船終於抵達目的地，下船的時候這個人很高興地說，他終於可以不用再吃乾糧，他可以好好地吃一頓熱食了。這句話給旁邊的大副聽見了，就很不可思議地回答他說：｢難道你不知道船票的價格已經包括航程中所有餐飲的費用了嗎？｣意思是在船上的餐廳用餐都是不用再多付任何一塊錢的，因為都包括在船票的費用中了。可惜這個人知道的太晚了，因為他已經要下船了。知道與不知道真的是差很多！  保羅為以弗所教會的祈求禱告希望他們能夠真知道神，真知道神什麼呢？知道三方面和他們屬靈生命可以成長、更豐盛的真理。分別是：｢他的恩召有何等指望，他在聖徒中得的基業有何等豐盛的榮耀；並知道他向我們這信的人所顯的能力是何等浩大。｣(弗一：19) 接下來我們就一一來解釋、說明。  一一一一....    神的呼召神的呼召神的呼召神的呼召－－－－何等指望何等指望何等指望何等指望     上帝的 ｢恩召｣ 就是恩典的呼召，呼召有「呼叫」的意思，在某些情境之下，必須有人叫到你的名字，你才有資格去做某件事，或改變原來的狀況。聖經有一段很有意思的記載，在約十一：43-44，那是有關主叫拉撒路復活的記載，那時主耶穌禱告完了，就大聲呼叫說：「拉撒路出來！」聖經接著記載「那死人」就出來，如果耶穌是說「死人出來」，大概會來一大群死人復活。耶穌在那個時候單單呼叫拉撒路，所以只有拉撒路一個人從墳墓出來，其他死人只能再等末日，當主耶穌與眾天使從天上降臨，號筒吹響的時候才能夠從死裏復活。      保羅在此形容上帝對我們這些基督徒的呼召是一個恩典的呼召，且此上帝給我們的恩召有極大的盼望。上帝給我們的呼召真有這麼好嗎？我們舉一個例子來說明，我華神有一個學長叫陳伍能牧師，他是越南華僑，當南越
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淪陷的時候他被關到集中營，受了許多的折磨和痛苦。有一天集中營來了幾位國際紅十字會的工作人員，他們帶來了一份 70人的名單，這 70個人是因著紅十字會的籲請，越共決定要釋放的名單。在廣場集合的時候一千多名囚犯席地而坐，人人眼中流露出渴望的神情，大家都期望聽到自己的名字。當叫到「陳伍能」的時候，陳伍能弟兄幾乎是跳起來答「有！」這個呼召實在多麼動聽，充滿了多大的恩典，帶給人何等指望啊，陳伍能弟兄從此可以離開像人間地獄般的集中營，重新獲得自由。後來他來到台灣，不久後他就讀華神，畢業後成為一個傳道人，先後在台灣、加拿大、菲律賓各地牧會。  親愛的弟兄姊妹，真的，上帝給我們的呼召是恩典的呼召，正如彼前二：9 所說「上帝召我們出黑暗，進入奇妙光明」，我們不再被撒但魔鬼控制，我們是屬上帝的子民，照我們的本像，我們原本是該被定罪，接受刑罰，我們的結局是硫磺火湖，是永遠的死，但上帝用祂的恩召召我們，叫我們不至滅亡，反得永生。  而且上帝呼召我們的目地不止於此，羅八：28-30 這樣告訴我們：｢我們曉得萬事都互相效力，叫愛上帝的人得益處，就是按他旨意被召的人。因為他預先所知道的人，就預先定下效法他兒子的模樣，使他兒子在許多弟兄中作長子。預先所定下的人又召他們來；所召來的人又稱他們為義；所稱為義的人又叫他們得榮耀。｣ 這好像什麼呢？這好像一個政府有一個十年、廿年長期的培養人才計劃，他們就到全國各地的學校去尋找有潛力的人才，在很多學生當中，有一些人就被點名、呼召進入這個長期的培育人才計劃中，接下來他們就有機會接受各式各樣的訓練、參加許多比賽，最後他們就在他們專長的領域中出人頭地、大放異彩，為國爭光，當然也使自己得到極大的榮耀。  親愛的弟兄姊妹，你知道呼召你、呼召我的是誰嗎？是天國的君王，是創造天地萬物的大主宰，而上帝呼召我們不單只是讓我們離開撒旦黑暗的國度，進入祂光明的國度，不錯，那非常重要，但是那只是個起點，上帝的終極心意是要我們得榮耀，祂在我們每個人身上都有個奇妙的計畫，這個計劃不單只有三年、五年，也不只十年、廿年，這個計劃涵蓋了我們的一生，如果我們願意跟隨祂的引導，我們會活出一個榮耀的命定來。求主幫助我們真知道上帝給我們的恩召有何等的指望，好叫我們對自己的未來可以充滿無窮的盼望！  二二二二....    神的產業神的產業神的產業神的產業－－－－何等榮耀何等榮耀何等榮耀何等榮耀     接下來對我們而言非常重要的第二方面的真理是，我們要知道，上帝在我們中間要得到的基業有何等豐盛的榮耀。｢基業｣ 就是 ｢產業｣ 的意思，這有舊約聖經的背景，「承受產業」是上帝給亞伯拉罕及其子孫非常重要的應許之一。上帝應許將迦南地－那片流奶與蜜之地給以色列人作為產業。雖然經過許許多多的艱難，以色列人後來還是得到上帝應許給他們的迦南地成為他們的產業。以色列人得地為業，是我們承受上帝基業的預表。我們要承受的是那 ｢不能朽壞、不能玷污、不能衰殘存留在天上的基業｣（彼前一：4）。我們在世上是客旅、是寄居的，我們有一個更美的家鄉，就是在天上，在那裡上帝為我們預備住處，啟示錄廿一章所形容的是黃金街、碧玉城，那時候我們就不需要再為房子的問題煩惱。當我們知道我們將來在天上的產業是何等豐盛，何等榮耀時，我們就不會落入這世界價值觀的捆綁中，我們可以過與別人分享的生活，過簡樸的生活。因知道我們的財寶是存在天上。  產業在舊約聖經中另一個意義是指「上帝的百姓」。詩卅三：12｢以耶和華為神的，那國是有福的！他所揀選為自己產業的，那民是有福的！｣ 從這個角度去看，教會－也就是我們這些信靠上帝的人是上帝的產業。弗一：11，14 的小字就是這個意思「我們也在祂裡面成了基業，直等到上帝之產業被贖」。上帝把我們看作祂自己永遠的產業，上帝把我們看作祂的寶貝，上帝要改變我們到一個地步，充滿榮耀、豐盛，像祂兒子耶穌基督一樣。若我們真知道我們將來要榮耀到什麼程度，我們就會覺得這世界一切的苦楚、卑微、傷害都算不了什麼。  三三三三....    神的能力神的能力神的能力神的能力－－－－何等浩大何等浩大何等浩大何等浩大     



 3

接下來對我們而言非常重要的第三方面的真理是，我們要知道，上帝向我們這信靠的人所要彰顯的能力是何等浩大。上帝的能力已經預備好向我們顯明的，只待我們這些相信的人向祂支取。上帝在祂的能力銀行已經為我們開了一個戶頭，我們若有需要就隨時可以去支取這些能力。上帝向我們這些相信的人要顯明祂的能力到底大到什麼地步呢？弗一：19-21 是這樣形容的：「就是照他在基督身上所運行的大能大力，使他從死裏復活，叫他在天上坐在自己的右邊，遠超過一切執政的、掌權的、有能的、主治的，和一切有名的；不但是今世的，連來世的也都超過了。」  主耶穌在我們這些信靠他的人的身上所運行的能力是非常浩大，這樣的大能曾叫耶穌從死裏復活。也就是說在我們這些基督徒身上運行的是耶穌復活的大能。死亡是人的極限，再怎麼有能力，偉大的人，最後也免不了一死，但上帝在我們生命中運行的能力卻比死亡的能力更大，這是何等大的好消息。  這樣復活的大能在耶穌那時代曾經叫瞎眼的看見，瘸腿的行走，強盜悔改，犯姦淫罪的人得到真正心靈的滿足，不再沈迷於肉體的私慾，被鬼附的得釋放，平凡的漁夫變成偉大的使徒，脾氣暴躁外號叫雷子的人變成充滿愛和溫柔的使徒。另外在教會歷史上也充滿了許多人的生命被主耶穌復活大能改變的見證，可以講實在太多了，今天我們就從一些現代的例子來看這復活的大能可以帶來多大的改變。      我們先看耶穌復活的大能改變一個吸毒者的例子，在晨曦會有一個同工（晨曦會是推動福音戒毒的一個機構），之前他吸食嗎啡十六年，他自己說那十六年他做盡了壞事，被關了六次，每次被關時他都發誓：一旦出獄，無論如何，他都不再吸嗎啡了。但是一走出監獄門口，他第一個意念就是去找嗎啡。有一次他下定決心要改，在家人面前拿把菜刀，向他們發誓說：「從今以後我絕不再注射嗎啡。」 便把小指頭砍斷，以示決心。家人將他送到醫院，把手包紮好，才走到門口，他馬上帶著剛包好的手去打嗎啡。      家人很愛他，想辦法要幫他戒毒，曾經送他去過精神病院、煙毒勒戒所，用過心理學和藥物要幫他戒毒，結果非但戒不了，反而越來越嚴重。他自己也曾想到廟裏當和尚，希望靠宗教的力量改變自己，但因他偷了廟裏的香油錢，廟裏的人不得不把他趕走。為了有錢吸嗎啡，只好去偷、去搶、去騙，還去當職業殺手，前科累累，進出監獄好幾次，直到有一次更生團契到監獄傳福音，牧師的信息提到：「耶穌說：『凡勞苦擔重擔的人，可以到我這裡來，我就使你們得安息。』又說：『 我們若認自己的罪，上帝是信實的，是公義的，必要赦免我們的罪，洗淨我們一切的不義。』」他聽到這些話，忍不住大哭，心想：「 我這個敗家子，過去作小偷、騙子、殺過人、也被人殺過，是個把父親氣到生病，最後病死的不肖子，像我這種人上帝你也肯原諒我的過去嗎？只要我認罪，你就可以洗淨我的罪嗎？」他一直哭，牧師呼召時，他決志接受耶穌作他的救主。      一段時間後他出獄了，透過更生團契的介紹他到了劉民和牧師的開辦的福音戒毒村去戒毒。剛去的時候，他只有 46 公斤，又黑又瘦又醜，兩個月後變成 67公斤，又白又胖又可愛，他這次真的戒毒成功了。此後他就在晨曦會跟著劉民和牧師一起學習，一起事奉，跟著劉牧師到全省的監獄、看守所向受刑人傳福音、作見證。因為他被關過六次，幾乎所有監獄的人都認識他，像他這樣凶惡的人，如今去傳福音，許多人都覺得不可思議。有個認識他的人這樣說：「你們的耶穌真厲害，祂真會廢物利用，像你這如垃圾一樣無用的人，都可以變成有用的人。」他聽了只有感謝主。      三十五歲前，沒有人敢嫁給他，信主之後，上帝賜給他一個很愛他的姊妹作他的妻子，他的家人都很高興。從前他常騙人說，他要結婚了，發出許多紅帖，收來的紅包就去注射嗎啡。等他真要結婚的時候，不知道該怎麼發喜帖，該發給誰？所以最後決定一張都不發。結婚當天來了七百多人，其中有縣長、鎮長等政府官員，大家對他的改變感到驚訝，他為什麼會有這麼大的改變呢？這正是聖經所說：使耶穌從死裡復活的大能在他生命當中運行的結果，上帝在相信祂的人身上所顯的能力是何等浩大，使一個家人對他絕望、甚至自己對自己也感到絕望的人有了一個嶄新，不一樣的生命，不單脫離毒癮的捆綁，也從一個社會的敗類變成一個可以幫助別人，對社會有
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貢獻的人。      上帝復活的大能不單使一個吸毒者改頭換面、重新做人，也可以使瀕臨破裂的婚姻可以被挽回。擔任更生團契的總幹事黃明鎮牧師曾在中信月刊分享他的見證，他畢業於中央警官學校，服務滿四年後就申請留職停薪帶著新婚的妻子到美國讀書。剛到美國，一下子很不適應美國的文化、語言，還有因為留學生不准打工，所以在經濟上就非常有壓力。加上新婚不久，他們夫妻二人因家庭背景不同，價值觀懸殊，個性水火不容，雖然夫妻都是基督徒，但每天卻小吵、大吵不斷，看對方好像仇人一樣；他覺得他們的關係就像一面破裂的鏡子，永遠無法重圓；這樣悲慘的婚姻狀況持續了五年之久。有一天黃明鎮讀聖經，讀到弗五：25「你們作丈夫的，要愛你們妻子，正如基督愛教會為教會捨己。」上帝的話敲打著黃明鎮的心，上帝將他的缺點一一顯明出來，讓他看見因自己的自大、狂傲、不體貼、使作妻子的日夜以淚洗面，黃明鎮不禁留下悔改的淚水，在上帝面前決志要按著聖經的教導愛妻子，為妻子捨己。看見黃明鎮漸漸改變，他的妻子也嘗試靠著上帝的愛去愛丈夫、順服丈夫，夫妻關係大有改善。他們從未想到，原本以為破鏡難圓的婚姻，上帝竟然給他們一面新的鏡子，使他們再度體會好像初戀的滋味。耶穌復活的大能使得已經變味的婚姻有更新、更好的風味。  親愛的弟兄姊妹，你知道上帝向我們這信靠的人所要彰顯的能力是何等的浩大嗎？就是叫主耶穌從死裡復活的大能也要在我們身上運行。復活的意義就是勝過死亡的權勢，死亡不單有肉體的死亡，死亡也有心靈的死亡，莊子說：「哀莫大於心死」。很多時候，可能我們中間有些人的夫妻關係好像已經死亡了，有些人的親子關係好像已經死亡了，有些人或許財務破產，覺得自己永遠沒有再翻身的機會，有些人沉溺在一些不好的習慣中無法自拔。很多時候不單別人認為這樣的光景沒希望改變了，連我們自己也認為是無藥可救了。但是當我們真知道上帝要在信靠祂的人身上運行的大能是復活的大能，我們也學會去支取、運用這個復活的大能時，很多事情就可以不再一樣，很多關係就可以有新的開始，然後越來有盼望，越來越好！  親愛的弟兄姊妹，知道不知道有差別嗎？有差別，而且差很多！就好比你接到爸爸傳來的簡訊，簡訊中說我匯了一筆錢到你銀行的戶頭裏，這筆錢全部讓你自由使用。請問知道這筆匯款有多少數目重不重要？當然很重要，這筆匯款是一千塊、一萬塊、十萬塊、一百萬、一千萬，甚至是一億，會決定我們有需要的時候敢領多少錢。我們常常以為天父上帝為我們銀行開的戶頭裡的能力指數只有一千、一萬，所以我們不敢用，省省地用，深怕用太多很快就用光了、透支了，下次要用就沒有了。若我們知道這位愛我們的天父上帝，祂在我們每個人能力銀行的戶頭所存的能力指數是要多大就有多大時，我們就敢放膽向祂支取我們所需要的能力。      既然真知道 神，並知道上帝的恩召、基業、能力是我們屬靈生命成長的要素，那麼如何才能夠真知道－充分認識呢？其實這在聖經中已經有很清楚的答案，就是禱告。弗一：17-18，我們需要智慧的靈、啟示的靈和照明心中的眼睛才能知道以上的事。啟示是「揭開」的意思，就是把原來隱藏的打開，顯明出來；顯明出來之後，我們的眼睛被光照才能看見，不能視而不見；看見之後還需要有智慧才能明白，充分地體會。這三者缺一不可，而這三者都是聖靈的工作。我們要禱告，求聖靈幫助我們真知道這些。  親愛的弟兄姊妹，你盼望能夠更多真知道神嗎？你希望更多明白上帝給我們這三方面的恩典是何等的豐盛、榮耀、有盼望嗎？讓我們一起低頭禱告。� 
基督教台灣信義會台北蒙恩堂基督教台灣信義會台北蒙恩堂基督教台灣信義會台北蒙恩堂基督教台灣信義會台北蒙恩堂                                傳道人：楊惇皓傳道    
地點：臺北市松山區光復南路 32 巷 3 號              

E-mail：gng.church@msa.hinet.net   網址：http:// www.gnglc.org.tw               

電話：(02)2570-0564    傳真：(02)2570-0565   


